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 輔仁大學 113學年度第 1次全校職員座談會紀錄 

開會時間：114年 01月 15日(星期三)下午 13：30-16：30 

開會地點：利瑪竇國際會議廳(LM B1) 

會議主席：文上賢主任秘書 

出席人員：全體專任職員及專職約聘人員 

列席主管：藍易振校長、林之鼎校牧、賴振南行政副校長、 

學務處鄭丞良學務長、總務處邱奕文總務長、人事室楊志顯主任 

壹、會前禱(由林之鼎校牧主持) 

貳、主席致詞 

        全校職員座談會是一個很好的溝通場合，藉由這個時間可以表揚優秀傑

出同仁，同時可將學校未來發展規劃跟同仁做一個說明，同仁亦可藉由這個

時間表達意見，希望同仁踴躍參加，藉由這樣的機會做一個溝通，希望會議

可以很順暢很圓滿。 

參、校長致詞 

我把輔仁大學當作自己的家，覺得在學校很溫暖，所有教職員工都是一

家人，希望大家一同參與學校活動，為學校整個發展來努力。台灣面臨到少

子化的挑戰，在台灣人口的比例是：六歲到三十歲是百分之二十八，三十歲

到九十九歲是百分之七十二；後者會一直增加，前者則會減少，所以人口結

構的改變，教育的服務對象也會改變。上週我參加教育部第三人生大學啟動

典禮，我們學校也是其中一所受邀參與大學，共有三十八所大學參與，大部

分都是國立大學。第三人生大學開放給五十歲以上的壯年人到退休的長者回

到學校修課，這些課程是教育部認證的。對我們來說是擴充學生及服務對象，

除了對國際學生引進，壯年長者這方面也會有規劃，從進修部著手，會有七

個大方向去做規劃，在 114學年就會開始執行。整體來說職員在各個不同單

位工作，所做的事情都是為學校整體發展為出發點。這半年來有很多的突破

跟計畫的啟動，包括永續方面，在座有取得永續證照同仁，也對應到整個生

態校園，淨零碳排的規劃。學校在 GRACE 治校方向總歸三個主要目標，一是

永續、二是國際化、三是塭仔圳四百公頃的開發，重劃區的發展也多次和侯

友宜市長商談達到共識，市長多次在公開活動及媒體公開表示，重劃區的開

發是以輔仁大學為中心建立的大學城，我們十二個學院所有專業特色，跟新

北市各局處規劃做對接。不光是醫療，包括文創、藝術、商業等等，都會跟

塭仔圳做結合。今年是創校一百年，在未來兩、三年計畫推行下，奠定輔仁

大學下一個一百年的基礎。在少子化的情況下，我們如何可以屹立不搖，持
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續以私校龍頭位置與頂大並駕齊驅，輔大定位是跟台大、清華、成功、陽明、

交大為主。明天我會去參加 1111 人力資源記者會，是針對全國大學畢業生

受到雇主喜好度的排名比較，只有兩所私校進入前十名，一個是輔大，另一

所是淡江。這也表示，我們的課程在實際工作上的運用有直接的連結，未來

我們也會針對永續的課程，融滲大學通識課程裡，讓每個學生在大一、大二

就有永續知識的傳遞，也有機會拿到永續的證照。從 114 學年度入學新生，

大學四年裡除了有學士學位證書，也會拿到國際認證許可的永續證照，加值

在每個學生本身未來的職業發展。也希望職員可以幫助學生在未來職涯發展

更加順暢。 

    再兩周也是農曆的新年，祝福大家在新的一年，蛇年樣樣都吉祥。再次

感謝校牧林之鼎，七年多來在學校擔任校牧的努力，他即將在 1 月 31 日卸

任，主教團有安排特別任務給他，有更重要的地方需要協助，我們在這裡用

鼓掌的方式感謝林之鼎神父對輔仁大學這幾年來的貢獻，謝謝。最後，希望

大家都抱著開心的心情迎接新年，和家人團聚，要記得 2 月 11 日中美堂有

辦桌，請大家一同參與。感謝各位同仁這一年為輔仁大學這個大家庭的付出! 

肆、頒獎表揚(略) 

伍、報告事項 

一、 職員代表報告事項：(如附件)，職員如果有任何意見需要向各會議

進行反映或提出討論，請大家將資訊提供給所屬職員代表，經過討

論後會在各會議進行反映。 

二、 人事室業務報告： 

(一) 人事室於 113年 11月 13日發函公告，本學年度依據本校「職員

陞任甄審辦法」暨「113學年度職員陞任甄審實施計畫」，辦理

職員各職等升等考試，收件時間至 114 年 2 月 10 日(一)止，將

於 114 年 3 月初通知資格審查通過者參加筆試 (筆試日期另行

公告)，請同仁踴躍參加。 

(二) 人事室於 113年 10月 14日發函公告，本學年專職約聘人員轉任

專任職員之相關事宜，申請截止日為 113年 12月 31日，申請件

數共計 13 件。 

(三) 114年 6 月份將舉辦基本能力檢測，科目包含公文、企劃及資訊

能力，預計於 3月份發函公告，於 4月底前報名完成，尚未通過

基本能力檢測之同仁請留意報名時間。 

(四) 因應百年校慶，113和 114學年度的「運動服裝或其他」費用合

併使用，於 113 年 12 月 4 日第 9 屆第 4 次教職員工福利互助委

員會通過方案為：製作帽 T(有拉鏈)、長袖 POLO衫、長短袖 POLO

衫、涼感外套、帽子各一。 

(五) 113 學年度第一學期修正之人事相關辦法：113 年 9 月 5 日 113
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學年度第 1 次行政會議決議修正「輔仁大學職員工友在職進修辦法」；

113 年 11 月 07 日 113 學年度第 3 次行政會議決議修正「輔仁大學專職

約聘人員轉任專任職員辦法」；113 年 12 月 05 日輔仁大學 113 學年度

第 4次行政會議決議修正「輔仁大學教職員工育嬰留職停薪辦法」及「輔

仁大學職員留職停薪辦法」。 

陸、112-2會議討論事項追蹤 

一、會議討論事項追蹤(無) 

二、臨時動議事項追蹤 

臨時動議 回應 後續追蹤狀況 

一、明年為百年校慶，113 和

114 學年度的「運動服裝

或其他」費用合併使用製

作運動服，以後還有機會

能流用至職員健康檢查

使用嗎? 

請人事室於福利委

員會討論 115 學年

度「運動服裝或其

他」費用使用方式

時，提出此執行方

式供委員會討論。 

預計於 114學年度福利

委員會列入提案討論。 

柒、討論與交流 

提案一、建請增加輔仁大學教職員工健康檢查之上午時段執行健康檢查。 

說明： 

1. 輔仁大學教職員工福利實施辦法第三條第 5項，補助本校專任教職

員工「二年一次定期健康檢查」。自 107年起由輔醫聖路加健康管

理中心承接健檢作業，歷次健康檢查預約時段安排於上午時段，每

日有服務人數 7人之限制。 

2. 113學年度教職員工健康檢查於 114年 1月 1日至 114年 6月 30日

實施，附設醫院聖路加健康管理中心提供健檢執行時段為每週二、

三、四下午 2:30開始進行，服務人數每日提高至 20-25人。 

3. 健康檢查通常需空腹約 8小時以求檢查過程之安全性及檢查結果之

準確性。睡前空腹到早上，空腹的時間通常足夠，也不會造成空腹

過久使人難以忍耐。空腹時間超過 12 小時，體內的內分泌激素也

會因應過長的空腹時間做出反映，使血糖等指標發生變化，無法反

映出平時的生理狀況。 

4. 依本學年度健康檢查時間之安排，必須於早上 7點前進食完畢並開

始禁食，白天禁食易使人精神不濟且難以忍耐，部分教職員工因個

人健康因素不便空腹至下午才進行健康檢查。因此，建請學校與附

設醫院聖路加健康管理中心協調，增加健康檢查之上午時段，提供
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教職員工能妥善安排健康檢查之時間。 

人事室回覆： 

一、 此次健康檢查執行方案於 112 學年度全校職員第 2 次座談會中報

告，另於 113 年 7 月 1 日 112 學度第 3 次輔仁大學校院整合委員

會會議通過。 

二、 本次健檢方案空腹的時間，於早上 8:00以前用畢早餐即可。 

三、 本室於12月19日再次和聖路加反應希望健檢時間增加上午時段，

獲回覆時間僅能安排在週二至週四的下午。若有老師週二到週四

下午都有課，可安排在 1、2月寒假沒有上課的時候，若人數已滿

聖路加可以配合加開名額。 

補充回應：近期已完成健檢同仁反應，雖改下午進行，但檢查流程順暢， 

未來會在與聖路加健檢中心討論恢復上午進行可能性。 

捌、臨時動議 

臨時議題一：進修部抽菸的問題，集中在進修部大樓後面涼亭、7-11前面，

有沒有可能將戒菸輔導區拆除，進修部大樓前面、旁邊是否可

以加裝監視攝影機或路燈? 

回      應：從去年教育部公布校園全面禁菸，菸害是學校面臨的挑戰。如

果戒菸輔導區沒有財產問題，是不是可以請總務處直接拆除；

比較暗的問題請總務處評估處理。 

 

臨時議題二：感謝總務長幫進修部大樓旁停車場重新鋪設。但因為文園文舍

整修，停車場封閉，所有車子都停到利瑪竇和進修大樓跟醫院，

非常難停車。有沒有可能將空下的殘障停車位騰一兩個換成一

般停車位，方便大家停車。另請總務處盡量不要開罰或記點，

騰一些空位給進修部同仁，或是新醫學大樓地下停車場開放車

位給同仁使用。 

回      應：學校停車位本來就比較少，宜聖及濟時樓地下停車場都已經開

放，目前違停只是做警告提醒，實際上並沒有開罰。因建築物

周邊要配多少無障礙車位有法規限制，所以要依法去檢討設置

位置和鄰近關係，無法直接增加或減少車位。國璽樓停車場已

有合約出租，這是合約的問題。文開樓後方也有新的停車場，

宜聖及濟時樓地下室停車場都有開放，也請大家多多利用。 

 

臨時議題三：從學校中央大道進入到各岔路口，不是每個岔路口都有路牌，

舉辦研討會活動的時候師長同學容易迷路，建議藉由學校整修

工程，統一做個中、英文路牌? 

回      應：要做一個長期規劃並持續追蹤，建議請總務處納入議案。 
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玖、會後祈禱(略) 

壹拾、散會 15:40 


